

Thomas Koch  
Pierre Rappazzo  
Christian Nufer  
Nadia Schüpbach  
Ernst Grand  
Roman Schafflützel  
Angelo Minutella  
Beat Lüthi

Frau Gemeinderatspräsidentin  
Rita Hug  
Seestrasse 133  
8820 Wädenswil

Wädenswil, 6. Oktober 2021

### **Schriftliche Anfrage «Zivildienstleistende an der Schule Wädenswil»**

Seit dem Schuljahr 2016/17 kann der Zivildienst an einer Volksschule absolviert werden. Auch an der Primarschule Wädenswil sind Zivildienstleistende im Einsatz.

Für die FDP/GLP-Fraktion ergeben sich hierzu folgende Fragen:

1. Wie sieht der Aufgabenbereich der Zivildienstleistenden aus
  - a) Im Unterricht?
  - b) Bei der Vor- und Nachbereitung des Unterrichts?
  - c) In der Betreuung?
2. Auf welchen Schulstufen werden die Zivildienstleistenden eingesetzt?
3. Wie viele Wochen am Stück und wie viele Stunden pro Woche müssen die Zivildienstleistenden absolvieren?
4. Zu welchen Arbeiten wird ein Zivildienstleistender an der Schule eingesetzt?
5. Welche Erfahrungen muss ein Zivildienstleistender mitbringen?
6. Kann die Schulleitung einen Zivildienstleistenden aussuchen oder werden diese zugeteilt?
7. Kann die Schule die Anzahl Zivildienstleistende selbst bestimmen?
8. Wie viele Zivildienstleistende arbeiten an der Schule Wädenswil im Durchschnitt pro Jahr?
9. Was kostet der Einsatz eines Zivildienstleistenden im Monat?
10. Was ist der Unterschied zwischen einem Zivildienstleistenden und einer Klassenassistentin in Bezug auf den Aufgabenbereich und die Kosten?
11. Welcher Mehrwert wird für die Schule durch den Einsatz von Zivildienstleistenden generiert?
12. Entsteht für die Klassenlehrpersonen durch den Einsatz von Zivildienstleistenden per Saldo eine Zusatzbelastung (bspw. durch Einführung, Absprachen, Betreuung, Überwachung, Feedback)? Wenn ja, in welchem Ausmass?
13. Kann eine gleichbleibende Qualität des Schulunterrichtes auch ohne Einsatz von Zivildienstleistenden gewährleistet werden? Wenn nein, warum nicht?

12. Gibt es einen Evaluations- oder Erfahrungsbericht betreffend Einsatz der Zivildienstleistenden an der Schule Wädenswil? Wenn nein, warum nicht? Falls ja, wo kann dieser eingesehen werden?

Die FDP/GLP-Fraktion bedankt sich beim Stadtrat für die Beantwortung der schriftlichen Anfrage.